Sozialdemokratische Partei Deutschlands





Herrn Ortsbürgermeister Matthias Hoffmann Am Rathaus 4

67354 Römerberg

Römerberg, 29.04.2023

Anfrage zur Berichtserstattung in der Rheinpfalz über die neue Bahnstrecke Mannheim Karlsruhe (linksrheinische Varianten)

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Matthias Hoffmann,

in der Rheinpfalz wurde am 24. April 2023 auf Seite 17 (Speyerer Rundschau) über eine mögliche weitere zweigleisige südliche Trasse, insbesondere für den Güterverkehr, berichtet. Diese macht laut dem Artikel zwischen Römerberg und Germersheim eine große Linkskurve und soll über eine neue Rheinbrücke in Richtung Philippsburg zu führen. Laut dem Artikel wurden die Umlandgemeinden dazu Mitte April informiert.

- Was ist der Verwaltung über die Routenführung dieser südlichen linksrheinischen Variante bekannt? Führt die Route über unsere Gemarkung? Liegt der Verwaltung ein Plan vor (die Karte in der Rheinpfalz zeigte nur den Speyerer Bereich)?
- Welche Auswirkungen hätte die Trasse für die geplanten Projekte (Windkraftanlagen, PV-Anlage(n), Bahnunterführung, Ortsrandstraße, ...) auf Römerberger Gemarkung?
- Wann wird die Bahn den Gemeinderat / die Bevölkerung von Römerberg über die Planungen dieser möglichen südlichen linksrheinischen Variante informieren?
- Was ist der Verwaltung über die in dem Artikel berichtete mögliche Erhöhung des Güterverkehrs auf den beiden bisher schon bestehenden Schienensträngen bekannt?

Mit freundlichen Grüßen für die SPD-Fraktion

Herbert Martin Kälberer

Herset note laller